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Т Е Х Н И К У - Н А  ЗИМНЕЕ ХРАНЕНИЕ

С В О Е В Р Е М Е Н Н О , 
ОБЩИМИ УСИЛИЯМИ

Наряду с зимовкой скота, 
немаловажный вопрос, кото
рый стоит на повестк'е дня, 
— это подготовка техники 
к зимнему хранению.

Здесь у механизаторов, 
слесарей, механиков, инже
неров, всех тех, кто занят 
в гаражах хозяйств, много 
дел и забот. Ведь от того, 
на сколько хорошо будет 
подготовлена техника, зави
сит успех будущего сельско
хозяйственного года.

у  В колхоз имени Кирова мы 
приехали с определенной це
лью — выяснить, как обстоят 
дела с подготовкой техники к 
зимнему хранению. Короткую 
информацию по этому вопросу 
дал механик Леонид Виталь
евич Перевалов: «Вся посев
ная и почвообрабатывающая 
техника ставилась. на хранение 
непосредственно после оконча
ния работ. У нас есть обору
дованная всем необходимым 
мойка. Технику тщательно 
очистили, промыли. Хранится 
она у нас на специальной 
площадке. Площадка располо
жена в удобном месте, . засы
пана щебнем, поэтому там 
всегда чисто. Техника вся ча 
подставках, для сеялок даже 
специальные сварили нынче. 
Ведем ремонт сеялок и куль
тиваторов». Леонид Виталье
вич с гордостью показывает 
свое хозяйство. Да, гордиться 
есть чем.

Хорош и сам гараж, и 
ангар, где стоят комбайны. 
Просторные, светлые, чистые 
помещения. Недавно был в 
гараже - проведен ремонт, соб
ственно, он и сейчас еще 
продолжается, так как все 
еще не пущено отопление.

Температура, конечно, не сов
сем подходящая, но ремонт 
техники ведется и, как мы 
убедились, довольно быстрыми 
темпами. На сегодня' . в колхо
зе отремонтированы три сеял
ки, шесть культиваторов.

Добросовестно, с полной от
дачей трудится ремонтная 
бригада. Мы познакомились с 
членами этого небольшого 
коллектива. Давно работает с 
сельскохозяйственной техникой
Семен ’ Павлович Иванов. Он 
— мастер-наладчик. Много ра
боты у токарей. Работают ря
дом Игорь Алексеевич 'Соло
ницын и его сын Владимир. 
Отец стал .наставником сьг у. 
Есть подопечные и у слесаря
Федора Степановича Лопати
на, Во всем подражают ему, 
стремятся постичь все тон
кости работы Юрий Иванов! и 
Виктор Иванов. Старшие чле
ны бригады одобрительно от
зываются о них. Ребята еще 
очень, молоды, даже в армии 
не служили, но знают, где и

кем будут работать. Юрий и 
Виктор решили трудиться на 
полях родного колхоза. Оба 
учатся на курсах тракторис
тов. Работа помогает им ус
пешно учиться, а учеба — 
хорошо работать.

Поговорив с будущими ме- 
ханизалбрами, понаблюдав за 
их спорой работой, мы отпра
вились на площадку для хра
нения оедьскохозяйств енной
техники.

Ровными рядами стоят се
ялки, культиваторы, плуг», 
картофелекопалки. Тут мы 
воочию убедились, что техни
ка подготовлена к зимнему 
хранению добросовестно, со 
знанием дела. С агрегатов 
сняты ремни и цепи. Они хра
нятся в помещении, в специ
ально отведенном месте. Ни 
одна сеялка, ни один плуг 
не -стоит просто на земле, 
вся . техника поставлена на 
специальные подставки.

Вроде бы все хорошо. Тех
ника стоит на. месте. Ремонт 
идет, в ремонтной бригаде 
работают добросовестные лю
ди, запчастями обеспечены 
полностью. Чем же озабочен 
механик, чем .недоволен? Ле
онид Витальевич сокрушенно 
машет рукой: «Да. вот карто
фельные комбайны у нас не 
на месте стоят. Все ждали, 
когда земля промерзнет, что
бы перетаскивать их легче 
было. Да, судя по всему, 
ждать нечего. Сейчас вот при
дут тракторы. Будем пытать
ся, что получится. Комбайны 
вымыты, ремни с , них сняты. 
Будем ставить в ангар».

Из дальнейшего разговора 
выяснилось,’ что. огромную яму 
рядом с площадкой вырыли 
строители. Тоншаевская ПМК 
строит в колхозе очистные 
сооружения для детского ком
бината, Яму вырыли, накопали 
траншей и все оставлено, как 
видно, до следующего лета."

«Комбайны оказались на дру
гом берегу. Трудная задача— 
переправить их в ангар. «Пос
ле такой переправы комбай
ны, пожалуй, снова мыть при
дется, — говорит Леонид Ви
тальевич. —- Но зато уж за
боты не будет, все на мес
тах».

Заботы, конечно, будут. Без 
этого не проживешь. Но то, 
что все здесь делается своев
ременно, общими усилиями, 
каждый ' с большой ответствен
ностью относится к поручен
ному ему делу, видно сразу. 
И чувствуется, что такой по
рядок существует давно, люди 
уже просто не могут работать 
иначе. Хозяйский подход к 
делу стал для них нормой 
жизни.

Г. КИСЛИЦЫНА.

Т О В А Р Ы - Н А Р О Д У

П одкрепили
расчетом

ЦК КПСС одобрил инициа
тиву ряда передовых пред
приятий страны по разверты
ванию социалистического со
ревнования за увеличение вы= 
пуска высококачественных то
варов народного потребления, 
в том числе коллектива ме
бельного комбината «Вильнюс» 
Минмебельдревпром'а Литов
ской ССР. „

Пйжемские мебельщики горя
чи поддержали патриотическую 
инициативу этого предприятий 
и в следующем году за счет 
увеличения производительности 
труда обязались дать продук
ции на сумму 1200 тысяч 
рублей, или на 60 тысяч руб
лей больше планируемого, 
в 1985 году — на 120 тысяч 
больше планируемого.

В следующем году наши 
мебельщики полностью перей
дут на изготовление новогт 
кухонного набора улучшенного 
качества «Березка-5», проведут 
подготовительную работу, а с 
января 1985 года перейдут с 
первой категории на высшую 
категорию кэ;чества выпуекае' 
мой продукции.

Тридцать процентов мебель
щиков необходимо перевести 
на работу по методу бригад
ного подряда в 1984 году, 
остальных — в 1985.

В цехе будет вестись реши
тельная борьба • с нарушителя
ми трудовой дисциплины, за 
счет. экономии сырья, топлива, 
энергетических ресурсов сэко
номим в мебельном цехе в 
следующем году 10 тысяч 
рублей, а. в 1985 году — 12 
тысяч рублей.

Для улучшения условий 
труда будет введено в дей
ствие полиэфирное отделение 
цеха.

Л. САНДАКОВ,
. ' председатель рабочкома 

Пижемского леспромхоза.

БОЛЬШОЙ
В К Л А Д

Стремясь достойно встретить 
XXVII районную . ' партийную 
конференцию, совхоз «Опгмин- 
окий» на полтора месяца 
раньше выполнил годовой 
план продажи мяса государст
ву. Продукции отправлено на 
заготовительные пункты 126 
тонн, что. на 52 тонны боль
ше, чем за этот же период 
прошлого года.

Большой вклад в досрочное 
выполнение плана внесли 
И. Л. Томилов, В. Д. Шихов,- 
3. А. Томилова, М. А. Подко
выряна, А. П. Ворожцова, 
В. А. Кислицына и другие 
животноводы; работающие на 
откорме.

В. МАМАЕВ,
секретарь парткома 

совхоза «Оишинский».

Восемь лет назад Л. С. 
Федяева, всю жизнь прорабо: 
тавшая в колхозе «Малока- 
менский» дояркой, ушла на 
заслуженный отдых. Но рас
ставаться с делом, к которо
му приобщилась с малых лет, 
не смогла.

Ее и сейчас вместе с дру
гими доярками можно встре
тить на ферме. Встает по 
привычке в пять часов, хло
почет по домашним делам, 
спешит на работу. А на ра

боте, несмотря на возраст, 
животноводка трудится под 
стать молодежи, не привыкла 
быть в отстающих.

До тонкостей изучившая 
дело, не таит доярка богатый 
тридцатилетний опыт от дру
гих. Все знают, что в любую 
минуту- она готова помочь то
варищу. За это ее уважают 
в дружном коллективе живот
новоде? Гагаринской фермы.

На снимке: Л. С. Федяева.
Фото И. Ляшенко.

ЗИМА НА ФЕРМАХ

ЕСТЬ НЕДОСТАТКИ
В совхозе «Прогресс» зиму 

как будто не ждали, а она 
пришла со всеми вытекающи
ми отсюда последствиями. 
Скоту нужны теплые помеще
ния и хороший корм, но оба 
эти вопроса здесь не были 
заранее продуманы.

К ремонту животноводческих 
помещений еще не приступа
ли, хотя ремонт фермам тре
буется немалый. Особое бес-, 
покойство вызывает свинарник, 
где светятся стены; не зако
нопачены1 окна.

Что касается кормления жи
вотных, то коровы получают 
в день 8 кг соломы, 1,5 кг 
концентратов, 20 кг силоса. 
Запасов кормов у фермы нет, 
солома и силос прямо с ко
лес идут в кормушки. При
чем, солома не измельчается.

— На1 все не хватает рабо
чих рук, — ££тует управляю
щий Г. П. Питилимов. — Мы 
отлично видим все свои про
махи и упущения, но что 
можем сделать?...

Ничего не могут в совхозе 
предпринять, чтобы найти на 
работу двух доярок. Уже 
давно за. одной группой ко- 
.ров необходимый уход, и дой

ка ведутся по очереди. Конеч
но, при таком положении 
дел ждать- хороших результа
тов не приходится.

Хуже того, уже неделю 
вторая группа коров доится 
один раз в день. Дело в том, 
что доярка, ее обслуживаю
щая, ушла в отпуск, а о 
подмене здесь заранее не по
думали. Остальные доярки 
группу в беде не бросили, 
кормят ее по очереди, а вот 
доить — руки не доходят. 

'Что ж, их можно 'понять, за
гружены они до предела. Но 
и оставить группу без дояр
ки... На это требуется боль
шое мужество.

Но ведь всякое дело любит 
порядок. Особенно он, этот 

.порядок, необходим сейчас на 
фермах, ведь речь, идет о сы
той, хорошо налаженной зи
мовке скота,. Этот вопрос 
стоит в настоящее время на 
повестке дня в совхозе «Прог
ресс» очень остро. И пусть 
у животноводов «Прогресса» 
довольно-таки высокие надои— 
они могли быть еще выше, 
если бы вот не те досадные 

- мелочи, о которых шла речь 
выше. А. МИХАЛИЦЫН.

СОВЕЩАНИЕ В РАЙИСПОЛКОМЕ
23 ноября в райисполкоме 

состоялось совещание руково
дителей, на котором был ■ рас
смотрен ход зимовки скота.

Было отмечено, что в це
лом район успешно выполнил 
годовые планы продажи госу
дарству молока и мяса. До 
1 декабря должен быть вы
полнен план продажи государ
ству шерсти.

С информацией о ходе зи
мовки на совещании выступил 
начальник райсельхозуправле- 
ния А. П. Маковеев. Он от
метил, что зимовка проходит 
в сложных условиях. Идет 
снижение надоев молока по 

-сравнению с уровнем прошло
го года. Основными1 причина
ми являются ослабление орга
низационной работы с живот

новодами, перебои с кормами, 
плохая подготовка некоторых 
ферм к'^зиме. Все это требу
ет принятия срочных опера
тивных мер для того, чтобы 
поправить положение дел.

Также в качестве первона
чальной задачи является вы
полнение районам годового 
плана продажи шерсти госу
дарству до 1 ноября. С этой 
целью руководителям хозяйств 
было предложено выявить и 
немедленно использовать все 
имеющиеся резервы.

На совещании также шла 
речь о сдаче льнотресты госу
дарству льносеющими хозяйст
вами и о необходимости по
становки техники на зимнее 
хранение.
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ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ
РАБОТА

У ч а т с я
коммунисты

Начался новый учебный год 
в системе марксистско-ленин
ского обучения. Этот учебный 
год отличается тем, что он 
будет проходить под влиянием 
решений июньского (1983 года) 
Пленума ЦК КПСС,

В пяти школа* основ марк
сизм a-ленинизма партийной ор
ганизации Пижемского лес
промхоза в этом учебном году 
обучается 120 коммунистов. 
Занятия не посещают только 
члены КПСС, -которые учатся 
заочно в вузах и техникумах, 
а также ветераны партии, ко
торые по состоянию здоровья 
не могут их посещать. Заня
тия в школах ведут как опыт
ные пропагандисты (такие как 
начальник ПЭО В. А. Скоро
ходов, старший инженер ПТО
М. П. Куклина, главный ин
женер леспромхоза В. А, Ти- 
хобаев), так и молодые: стар
ший инженер по труду и зар
плате А. А. Горшкова, тех
норук Пижемского лесопункта 
Н. Н. Клешнин.

Во всех школах изучается 
курс «Диалектический материа
лизм».

Надо сказать, что материал 
трудный. Однако на прошед
ших трех . первых занятиях 

-коммунисты леспромхоза выра
зили решимость постичь его 
суть, обогатив тем самым свои 
знания. К этому надо доба
вить, что они хорошо понима
ют всю ответственность, кото
рая на них возлагается за 
изучение этого курса.

И опытные, ' и только начи
нающие пропагандисты) осно
вательно и тщательно в пер
вую' очередь сами готовятся к 
каждому занятию, чтобы до
ходчиво объяснить очередной 
материал слушателям'. И хо
рошо то, что темы увязыва
ются с сегодняшним' днем, с 
деятельностью нашего пред
приятия, с внутренней и меж
дународной обстановкой в ми
ре.

Прошли три первых занятия. 
Ход учебы в пяти школах ос
нов марксизма-ленинизма был 
рассмотрен на расширенном 
заседании парткома леспром
хоза. Партком отметил оргаг 
низованное начало учебного 
года во всех школах. Занятая 
прошли по графику, без сры
вов, Что касается явки слу
шателей, то она отмечена как
удовлетворительная. Однако от 
ряда секретарей цеховых пар
тийных организаций и началь
ников . цехов партком потребой 
вал обеспечения в день заня
тий всех коммунистов, освобо
див их на время проведения 
от работы. Также было ука
зано некоторым инженерно- 
техническим работникам на то, 
что за своей производственной 
занятостью они допускают 
пропуски занятий. В целом 
же партком отмечает начало 
учебного года хорошим, орга
низованным, деловым.

Хочется выразить уверен
ность в том, что к концу 
учебного года все слушатели 
школ основ марксизма-лениниз
ма еще более обогатят свои 
знания, что им поможет для 
производственной деятельности 
и еще более активной обще
ственной работы.

В. ТЮТЯ ЕВ,
секретарь парткома 

Пижемского леспромхоза,

РЕШЕНИЯ ИЮНЬСКОГО (1983 г .)  
ПЛЕНУМА ЦК КПСС— В ЖИЗНЬ

ВОСПИТАТЬ
ГРАЖДАНИНА
Самое серьезное -внимание 

на июньском; (1983 г.) Плену
ме ЦК КПСС было уделено 
школе, требования к которой, 
возрастают год от года. В 
своей речи на Пленуме Ю. В. 
Андропов сказал: «...партия 
добивается того, чтобы чело
век воспитывалс» у нас не 
просто как носитель опреде
ленной суммы знаний, но пре
жде всего, как гражданин со
циалистического общества, ак
тивный строитель коммуниз
ма...» Именно с этих позиций 
и должна рассматриваться ра
бота педагогических коллекти
вов района. Главным . стерж
нем, вокруг которого долж ia 
быть организована вся работа 
РОНО и школ, является- вы
полнение решений Пленума, 
так . как в них нашли отраже
ние наиважнейшие стороны 
школьной жизни. Причем ру
ководители школ должны это 
сделать незамедлительно. Ведь 
почти треть учебного гота 
уже прошла.

В связи с этим на заседа
нии отдела пропаганды и аги
тации райкома КПСС слушал
ся вопрос «О работе РОНО 
по выполнению решений (1983) 
Пленума ЦК КПСС». В вы
ступлении заведующей РОНО 
Л, Л. ■ Пальгуновой было- 
отмечено, что основное 
направление работе школ бы
ло дано на августовском' учи
тельском совещании, и дирек
тора правильно поняли пос
тавленную задачу.

Работа, безусловно, прово
дится, и положительных мо
ментов в ней немало. Но* на 
заседании отдела представля
лось более злободневным 
вскрыть „недостатки в работе, 
выяснить их причины и пути 
устранения. Так было отмече
но, что имеются серьезные из
держки б работе по месту 
жительства, с родителями. 
Чтобы воспитательный процесс. 
был действительно непрерыв
ным, не ограничивался только 
школьными мероприятиями, 
нужно широкое привлечение 
родителей, общественности. 
Отсюда вполне понятна ва̂ к- 
ность организации родитель
ского всеобуча. Причем, он 
должен быть организован при 
каждой школе и не формаль
но, а по существу вести по
стоянную, целенаправленную 
работу. Условия и возможнос
ти для этого имеются. Пар
тийным организациям школ и 
первичным организациям об
щества «Знание» следует про
являть большую активность 
-и настойчивость в решении 
этого вопроса.

Большую тревогу вызывает 
рост правонарушений среди 
подростков в районе. На уче
те в детской комнате милиции 
стоит 31 человек. Необходима 
постоянная п р оф ил акта ческа я
работа по предупреждению 
правонарушений. Решен воп

рос с инспектором, подобрал 
педагог с высшим . образова
нием, прошедший .специальную 
подготовку. Но нет помещения 
для работы той самой «ком
наты», где бы инспектор ' мог 
провести индивидуальную бе
седу с подростками, родите
лями. Вопрос этот требует не
медленного -решения.

На июньском (1983) Плену
ме ЦК КПСС особо была 
подчеркнута роль трудового 
воспитания. «Хорошее средство 
воспитания — соединение обу
чения с производственным 
трудом. Надо Твердо прово
дить курс на то, чтобы, при
вить школьнику привычку и 
любовь к труду. Это 
может быть труд физиче
ский или умственный, но обя
зательно настоящий труд — 
производительный, нужный об
ществу», — отметил в своей 
речи Ю. В. Андропов.

Эту серьезную задачу шко
ла сможет решать только при 
поддержке и помощи со сто
роны колхозов, совхозов, про
мышленных предприятий. Важ
но, чтобы председатели кол
хозов и -директора совхозов 
вспоминали о школе не толь
ко во время уборочной, а ра
ботали в тесном контакте. А 
такие примеры1, к сожалению, 
не единственны. Тогда успеш
нее будут решаться вопросы 
профориентации,, а .в конеч
ном счете обеспечение кадра
ми и закрепление молодежи 
на селе. А в целом все это 
поможет и хозяйствам, я 
школе выполнять Продоволь
ственную программу.

Работа учащихся на кол
хозных полях и пришкольно
опытных участках должна рас
сматриваться с точки зрения 
трудового воспитания.

Также на заседании отдела 
шла- речь о работе дошколь
ных учреждений. Здесь еще 
много нерешенных проблем. 
Самые важные и насущные 
вопросы были подняты на 
районной конференции работ
ников дошкольных учрежде
ний. Но это можно считать 
только началом большого серь
езного дела, направленного на 
коренное улучшение работы 
детских яслей и садов:

Успех дела во многом ре
шают кадры. А на сегодня 
положение таково, что в боль
шинстве яслей и садов рабо
тают не специалисты, а мно
гие учителя начальных клас
сов — люди предпенсионного. 
И пенсионного возраста: Поэ
тому районному отделу народ
ного образования вопрос обее 
печения кадрами следует счи
тать одним из важнейших.

В работе заседания приняла 
участие и выступила второй 
секретарь райкома КПСС 
С. С. Михалицына.

Ф. ВОРОБЬЕВА.

СЕРЬЕЗНЫЙ РАЗГОВОР
На прошедшем недавно в 

Пижемской средней школе об
щешкольном родительском соб
рании шел. серьезный разговор 
о роли учителей и родителей 
в Самовоспитании -учащихся. 
С интересным содержательным 
докладом на эту тему высту
пила преподаватель русского 
языка и литературы Ф. В. 
Сенникова, которая использо

вала конкретные примеры из 
школьной жизни.

Родителей не оставил равно
душными затронутый вопрос. 
Они охотно поделились опы
том воспитания детей в семье. 
Особенно интересными были 
выступления А. М. Ускова, 
В. А. Смирновой, Т. Д, Зи
миной.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

24 ноября 1983 года

Молдавская ССР. Почти 300 
•школьников посещают Джурд- 
жулештскую станцию юных 
натуралистов Вулканештского 
района. Она имеет опытное 
орошаемое поле в три гекта
ра. Юннаты занимаются са
доводством и овощеводством 
в соответствии со спецификой 
сельского хозяйства юга рес
публики. Здесь яблоневые де
ревья и плантации кукурузы, 
помидоров, перца, баклажа
нов... Но особой гордостью 
детей является виноградник, 
где собраны более ста сортов 
солнечной ягоды.

С весны до поздней осени 
ухаживают ребята за расте

ниями, по заданию ученых 
приводят агротехнические и 
селекционные опыты. Джурд- 
жулештские юннаты — участ
ники ВДНХ СССР, обладатели 
многих ее наград.

Участие в практической ра
боте, ощущение самостоятель
ности воспитывают у детей 
любовь к земле, к труду на 
ней. Многие бывшие круж
ковцы остаются работать в 
колхозах и совхозах.

На снимке: юный натура
лист Коля Хахну с выращен
ным урожаем. чй

Фото А. Потырнике.
(Фотохроника ТАСС).

Армянская ССР. Мощный 
цех по вулканизации автомо
бильных покрышек для гру
зовых машин построен на 
Ереванском шинном заводе. 
Сейчас здесь заканчиваются 
пусконаладочные работы на 
трех автоматических линиях, 
которые позволяют не только 
удвоить выпуск продукции, но 
и значительно улучшить ее 
Kanectao.

С начала года труженики 
завода изготовили только для 
нужд сельского хозяйства бо
лее полумиллиона шин. На

предприятии налажено также 
производство шин Для мал'От 
габаритных тракторов, выпус
каемых Кутаисским заводом.

Основная доля продукции 
завода отгружается в районы 
Крайнего Севера, Поволжья, 
Казахстана, Западной и Вос
точной Сибири.

На снимке: один из лучших 
вулканизаторщиков завода Ма
микон Мнацян. За смену он 
сдает 230 изделий вместо 130 
по плану.

Ф о то Э. Г а бри е л я н а.
(Фотохроника ТАСС).

Москва. На чемпионате ми
ра и Европы по тяжелой ат
летике в весовой категории 
свыше 110 кг ' победителями 
в двоеборье стали (слева на

право) Александр Курлович
(СССР, 2 место), Анатолий
Писаренко (СССР, 1 место)
Антонио Краетев (НРБ, 3
место). Фотохроника ТАСС,
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: РАБОТА С КАДРАМИ

НАМЕЧЕН КОМПЛЕКС МЕРОПРИЯТИЙ
Партийная организация Тон- 

шаевского райпо совместно с 
правлением райпо, райкомом 
профсоюза и другими общест
венными организациями серь
езное внимание уделяют под
бору, расстановке, воспитанию 
и закреплению кадров на ме
стах.

В райпо работает 820 чело
век, из них 63 члена КПСС. 
Руководящих кадров 123 че-' 
ловека. 697 работников — 
кадры массовых профессий, ч 
225 человек — материально- 
ответственные лица.. Работает 
молодежи ■ возрастом до 29 лет 
250 человек, из нцх 120 чле
ны ВЛКСМ.

409 человек ймеют профес
сиональную подготовку, 50 
процентов работников со ста
жем работы более пяти лет. 
Текучесть кадров в 1982 году 
составила 6,5 процента, в те
кущем году — 5,9.

За два года 10 месяцев 
обучено всеми .формами обу
чения кадров массовых . про- 
феосий (поваров., кондитеров, 
продавцов, пекарей, заготови
телей, производственных рабо
чих) 110 человек, в том чис
ле в 1982 году — 49 человек, 
зд 10 месяцев текущего года 

р / 35 человек.
В 1983 году направлено m 

учебу в кооперативные учили
ща 11 человек, очно в вузы, 
и техникумы — 15 человек, 
по целевому направлению в 
Арзамасский кооперативный 
техникум — 4 человека, на 

. заочное обучение без отрыва 
от производства — 22 человека.

Обучаются индивидуально- 
практическим' обучением 12 
человек, в институтах — 7, 
в техникумах — 18 человек, 
з очно-заочных общеобразова
тельных школах района — 27 
человек.

На всех участках деятель
ности трудятся коммунисты.

Вопросы подбора, расстанов
ки, воспитания н закрепления 
кадров постоянно рассматри
ваем совместно с партийной 
организацией, профсоюзными, 
комитетами на правлении рай
по. В иоле 1982 года и ян
варе 1983 года! на партийных 
собраниях заслушаны, отчеты 
заместителя райпо по кадрам 
о ходе подготовки кадров: 
поваров, заготовителей, про
давцов, койдитеров, где были 
отмечены недостатки в работе 
с кадрами и намечены меро
приятия по их устранению. 
Обязали директоров предприя
тий усилить профориентацион
ную работу по месту житель
ства путем привлечения моло
дежи на работу и учебу в 
кооперацию.

В систему райпо вовлечено 
на работу молодежи, окон
чивших курсы, профессиональ
но-технические училища, сред-'* 
ние школы по комсомольским . 
путевкам в 1982 году 25 че
ловек, в 1983 году — 20 че
ловек.

Проводим работу по профес

сиональной ориентации среди 
школьников средних школ 
района. 'Кадровые работники, 
директора предприятий, про
давцы, повара, родителя де
тей — работники кооперации 
проводят беседы со школьни
ками, выступают на собраниях 
в старших классах, рассказы
вают о профессиях работни
ков кооперации. Знакомят с 
учебными заведениями, с пра
вилами их приема на учебу.

В 1982 году выступили с 
беседами перед выпускниками 
Тоншаавской средней школы 
заместитель председателя рай
по по кадрам и инструктор 
по кадрам, старший продавец 
магазина «Продукты» Н. С. 
Михалицына, от родителей в 
средней школе выступили 
В. С. Горева и Л. Ф. Кис
лицына, в Ошми'нской средней 
школе — заместитель предсе
дателя райпо по кадрам А. И. 
Соколова, директор розничного 
предприятия Л. П. Зеленцова, 
в Пижемской средней школе— 
директор РТП А. С. Смир
нов и товаровед М. И. Дмит
риева.

Проводим работу по повы
шению квалификации руково
дящих кардов и кадров мас
совых профессий через курсо
вое обучение. В 1982 году 
обучено руководящих работ
ников и специалистов 7 чело
век, в 1983 году — 8 чело
век, кадров массовых профес
сий в 1982 году — 10 чело
век, в 1983 гЪду— 13 человек.

Партийная организация н 
правление райпо смело выдви
гает молодежь на руководя
щие должности. Имеем резерв 
молодежи на, выдвижение ру
ководящими работниками 22’ 
человека.

Улучшаем производственные 
и жилищно-бытовые условия 
работников. Заканчиваем строи
тельство нового птицекомбина
та, где в цехах трудоемк е 
процессы будут механизиро
ваны.

В домах, .построенных и 
реконструированных на сред
ства райпо и силам» строите
лей, живет 151 семья, имеем 
общежитие для специалистов 
на 25 жилых мест. Для мо
лодых работников выделяем 
ссуды на ремонт жилья и 
приобретение мебели.

Партийная организация осу
ществляет постоянный конт
роль за работой общественных 
организаций. На партийном 
бюро, партийных собраниях 
заслушаны отчеты о работе 
заместителя председателя това
рищеского суда, председателя 
головной группы народного 
контроля, секретаря комсо
мольской организации, предсе
дателей профсоюзных комите
тов: розницы райпо, пищеком- 
бината, общепита.

Проводим воспитательную ра
боту с кадрами. В двадцати 
группах постоянно действую
щих семинарах, созданных на 
предприятиях райпо, обучают
ся 410 работников, в двух

школах основ м арке измаг ле
нинизма, — 90 человек.

Среди работников коопера
ции в каждом трудовом кол
лективе райпо развернуто со- 
циалисгичеоко е соревнование. 
Ежеквартально по итогам со
циалистического соревнования 
подводим итоги, определяем 
передовые коллективы и луч
ших работников. Коллективы 
предприятий райпо да и в 
целом коллектив райпо уча
ствуют во Всесоюзном, Все
российском, областном и рай
онном соревновании.

По итогам работы III ква(р- " 
тала 1983 года коллективу 
работников объединения обще
ственного питания присуждено 
переходящее Красное знамя 
Роспотребсоюза -и ЦК проф
союза работников госторговли 
и потребкооперации.

Работа с кадрами нелегкая, 
но успех решают они. Резуль
таты нашей хозяйственной де
ятельности по отраслям не
плохие, только в настоящее 
■время сложились трудности с 
выполнением плана товарообо
рота, но отставание незнач г 
тельно*.

Есть трудности и недостатки 
в работе с кадрами. Не все 
работники справляются с воз
ложенными обязанностями. 
Есть недисциплинированные, 
некоторые допускают выпивки 
и совершают прогулы по этой 
причине.

Имеем' трудности с кадрами 
продавцов, особенно на терри
ториях отдаленных колхозов 
и совхозов Судаковского, 
Ложкинского, Никито-Прудов- 
ского сельских Советов.

Трудно с кадрами хлебопе
чения, общественного питания; 
поваров, кондитеров. В на
стоящее время неу'комплекто- 
вана столовая с. Ошминское. 
На эту категорию к нам мо
лодежь мало поступает на 
учебу.

Несмотря на трудности, пар
тийная организация, правление 
райпо и райком профсоюза 
ведут целенаправленную рабо
ту' по подбору, воспитанию и 
закреплению кадров. Имеем
мероприятия на 1981 — 1985 
г. г. по улучшению работы 
с кадрами, в которых преду
смотрели улучшение качествен
ного руководящего состава за 
счет подготовки и выдвиже
ния специалистов с высшим и 
средним специальным обра^р* 
ванием, вовлечения в заочное 
обучение в вузы и техникумы, 
улучшения качественного сос
тава материально ответствен
ных работников за счет обу
чения на курсах повышения 
квалификации и подготовки 
кадров в профтехучилищах, 
школах-предприятиях, ив дав и - 
дуально-практического обу
чения, намечен комплекс ме
роприятий воспитательного ха
рактера.

А. СОКОЛОВА,
секретарь парторганизации 

райпо.

СУДЯТ ТОВАРИЩИИЗ НАШЕЙ ПОЧТЫ

16 ноября 1983 года в кон
торе Байского лесничества со
бралось много народу. Работ
ники лесничества решили су
дить общественным судом ра
бочую лесничества Томарову 
Галину Васильевну.

В товарищеский суд Лож
кинского сельсовета поступил 
материал о неприязненных от

ношениях гражданок Л. Д. 
Степановй и Г. В. Томаровой.

Окандалят две соседки, это 
неприятно. Г. В. Томарова и 
на рабочем месте,' в цехе 
Байского лесничества, неодно
кратно учиняла скандалы с 
женщинами — работницами це
ха. В обсуждении приняли

активное участие рабочие лес
ничества и общественность.

Товарищеский ■ суд решил 
объявить Г. В. Томаровой об
щественное порицание с опуб
ликованием в печати.

М. ЖЕРЕБЦОВА, 
председатель товарищеского 

суда.

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ

В П Е Р Е Д И -
маслозавод

Начать обозрение хочется с 
двух приятных моментов, ко
торые произошли на наш.ч 
предприятиях. Маслозавод и 
льнозавод досрочно завершили 
выполнение годовых планов 
по реализации продукции. 
Коллектив маслозавода за. де
сять месяцев перевыполнил 
годовой план на 214 - тысяч 
рублей, а льнозавода — на 
27 тысяч рублей. Оба пред
приятия увеличили реализацию 
продукции по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года. Льнозавод —. 
на 158 процентов, а маслоза
вод — на 133.

Успешно справились с пла
ном по этому показателю за 
десять месяцев райсельхозтех1 
ника, Пижемский лесхоз, Аль- 
цевское торфопредприятие.

В целом по району , план по 
реализации продукции выпол
нен на 101 процент, а в сум
мовом выражении перевыпол
нение плана составило 70 ты
сяч рублей. Перевыполнение 
плана могло быть и значи
тельно выше, если бы у нас 
не было отстающих предприя
тий. Так, Пижемский леспром
хоз допустил отставание or 
плана на 213 тысяч рублей, 
райбыткомбинат — на 20, а 
межколхозный лесхоз — на 6 
тысяч рублей. У двух послед
них организаций до конца го
да есть все возможности поп
равить . положение.

Не выполняется . план по 
производству валовой продук
ции, за десять месяцев отста
вание составляет 157 тысяч 
рублей. Пижемский леспромхоз 
допустил отставание на 369 
тысяч рублей, а Альцевское 
торфопредприятие — на 603 
тысячи рублей. Такие «долга»

и льнозавод
наших самых крупных промы
шленных предприятий не мог
ли не сказаться на обще я 
выполнении плана.

Четко работают по произ
водству валовой продукции в 
этом- году ■ маслозавод, льноза
вод, райсельхозтехиика, Пи- 
жемский лесхоз, межколхозный 
лесхоз. Плохо стали работать 
филиал по производству суве
ниров и Шайгинский швей
ный цех. Они не только не 
выполняют ''планов, но и до
пустили снижение выпуска 
продукции по сравнению с 

.соответствующим периодом
прошлого года,

По выпуску товаров куль
турно-бытового назначения
план за десять месяцев Пи
жемский леспромхоз недовы
полнил на 57 тысяч рублей, 
а Пижемский лесхоз — на 10 
тысяч рублей.

СТРОИТЕЛЬСТВО
План подрядных работ 

стр ригельным и ор ганиз ациями
выполнен на. 95 процентов. Из 
четырех организаций две ус
пешно справляются с планами.
Это ремстройучасток, выпол
нивший десятимесячный план 
на 113 процентов, а годовой— 
на 96, и Тоншаевский ПМО, 
соответственно выполнивший 
план на 96 и 83' процента. 
Тоншаевская МПМК отстает 
от плана на 42 тысячи руб
лей, а Альцевский стройуча
сток— на 70,1 тысячи рублей,

.Собственными .силами рем
стройучасток уже выполнил 
годовой план, близок к этому 
и Тоншаевский ПМО, но этч 
организации подводят суб
подрядчики. В итоге пуск сда
точных объектов затягивается.

А. ПЕРМИНОВ.

В старинном молдавском се
ле Волонтировка Суворовского 
района недавно создана сель
ская любительская киностудия.

Назвали студию «Тинереця», 
что на молдавском языке оз
начает «юность». Активное уча
стие в создании первого лю
бительского фильма принял 
руководитель ярославской сту
дии «Юность», заслуженный 
работник культуры РСФСР 
Рэм Юстинов. Вместе с на
родной артисткой СССР, лау
реатом Ленинской премии 
Марией Биешу, взявшей на 
себя художественное руковод

ство сельской студией, был 
разработан съемочный план, 
определены ближайшие задачи. 
Фильм решили посвятить тру
довым будням колхоза, сегод
няшнему дню его жителей.

На снимке: любительские 
киносъемки о ветеране труда, 
известной в республике дояр
ке, кавалере ордена Ленина 
Е. Д. Китык ведут члены 
студии «Тинереця» — секре
тарь парткома В. Ф. Котель
ник и руководитель киносту
дии «Тинереця» Н. И. Уретя.

Фото С. Метелицы.
(Фотохроника ТАСС).



мяч—в кольцо,  очки-
В З А ЧЕ Т  С П А Р Т А К И А Д Ы
В рабочем поселке Тоншаево 

проходили соревнования на 
первенство района по баскет
болу среди юношей восьми
летних школ. С первого тура 
определились лидеры в обеих 
группах. Это команда Лесоза
водской восьмилегней и Шай- 
гин-ской средней школ,. Как и 
отмечалось, именно эти школы 
и разыграли между собой 
чемпионское звание.

В команде восьмилетней 
школы состав ровнее, здесь 
есть спортсмены высокого ро
ста (С, Шабалин, О. Зайцев), 
подвижные защитники и хоро
ший разрывающий С. Ванеев. 
В делом игра, лесозаводских 
баскетболистов , оставляет са 
мое хорошее впечатление. Чет
кий розыгрыш мяча, уверен
ная игра под своим и чужим 
щитами, подготовленные брос
ки — характерные черты вос
питанников С. В. Березина.

Игру же тайнинских спорт
сменов отличает прежде всего 
наличие двух ярких игроков— 
Н. Кудрявцева и С. Черепано
ва-. Н. Кудрявцев — защитник 
с хорошим пасом1. Он умело 
выбирает позицию, подбирает 
практически все мячи, хорошо 
видит поле. С. Черепанов —

нападающий с отличным бро
ском, хорошо играет без мя
ча, вовремя умеет подключить 
к атаке партнеров. Несмотря 
на то, что остальные игроки 
команды уступают лидерам 
в мастерстве, в целом они * 
удачно дополнили игру шай- 
гинекой команды. Можно от
метить А. Лебедева, А. Бур
дина, В. Шустова, В. Зве
рева..

Итак, финал Лесозаводская— 
Шайгинская школы. Начало 
встречи сложилось на удивле
ние легко для шайгинцев. 
Построив игру на контрата
ках, они раз за разом пора
жали корзину лесоза-водцев. 
Лесозаводские же спортсмены 
никак не могли приспособить
ся к быстрой игре противни
ка. К тому же броски не до
стигали цели. К перерыву 
преимущество шайгинцев в 
счете стало очевидным, и 
команды ушли на отдых при 
счете 18 : I.

Во втором тайме лесозавод
ские баскетболисты перестрои
ли свою игру и сами стали 
применять быстрый отрыв. На
ступил момент, когда лесоза- 
водцы захватили инициативу и 
■стали сокращать разрыв в

счете, но шаигинцы отправил i 
в защиту С. Черепанова- и до
вели встречу до победы. Кро
ме названных спортсменов, 
чемпионами района стали
B. Ветюго®, А. Парфенов, 
А. Зазнобил.

В матче за. третье место 
-встретились тоншаевские ", 
пижемск-ие спортсмены. В тон- 
шаев-ской команде лидер
C. Скляров. Он хорошо видит 
поле, уверенно ведет1 мяч как 
правой, так и левой рукой. 
У шайгинцев выделился А. То- 
милов. Если после' первого 
тайма преимущество тояшае-в- 
цев было- минимальным, то во 
втором тайме они постоянно 
владели инициативой и по
бедили.

Самую зрелищную игру на 
турнире показали буреполо-м- 
цьг. Выступая не лучшим сос
тавом, они тем не менее про-, 
демонстрировали хорошую вы
ручку, отличные взаимодейст
вия и поставленные броски. 
У команды, без сомнения/ хо
рошее будущее.

По сравнений с прошлыми 
годами улучшили свою игру 
ошминск-ие баскетболисты.

В. ЖУРАВЛЕВ, 
председатель райспорткомитета.

« Я Ш  ЯПШ ШШ:

У СЕЛЬСКИХ СПОРТСМЕНОВ

В поселке Дубки Ярослав
ской области, вступил в строй 
дворец здоровья «Север».

К его открытию были приу
рочены показательные выступ
ления начинающих й. имени

тых спортсменов.
Особенно понравились тру

женикам села игровые залы 
и плавательный бассейн с че
тырьмя 25-м-етровыми дорож

ками и вышкой для прыжков 
в воду.

Более трехсот школьников 
и' около двухсот сельчан нач
нут активно заниматься физ
культурой и спортом. К их 
услугам кружки акробатик г, 
баскетбола, волейбола, самбо, 
настольного тенниса и другие.

На снимках: дворец здоро
вья «Север»;

выступают мастер спорта 
СССР Н. Боева- и кандидат 
в мастера- спорта Л. Воробье
ва;

плавательный бассейн «Се-

Фото Б. Саранцева.
(Фотохроника ТАСС).

Яркая и самобытная, прог
рамма Воронежского государ
ственного русского народного 
хора- знакомит зрителей с за
дорными воронежскими часту
шками, народными обрядоя-ы-

ми сценами и хороводами. .
На снимке: хороводная пляс

ка Воронежской Области «Со 
вечора, с полуночи».

Фото В. Кожевникова.
(Фотохроника ТАСС).

НА МЕДИЦИНСКИЕ ТЕМЬ!

ЛИШАЙ ПУЗЫРИСТЫЙ ПРОСТОЙ
Возбудитель — фильтрую

щийся вирус. Нередко являет
ся -спутником ' гриппа., маля
рии, пневмонии, мени-нгита, 
очаговой септической инфекц и- 
и т. д.

Типичная локализация, — 
губы рта, -крылья носа, сли
зистые оболочки рта -и дру
гие участки кожи. На крас
ном, слегка отечном основания 
образуются глубоко, вкраплен
ные пузырьки с полупрозрач
ным содержимым, расположен
ные близко друг к другу, час
то -сливающиеся в сгруппиро
ванные очаги с неровными ка
емчатыми краями. С течением 
времени содержимое пузырьков 
мутнеет, № очаги покрываются 
коркой буровато-желтого цве

та, по снятии которой обла
га е т ся ' эрозия с полицикли
ческими краями, чувствуется 
жжение, болезненность.

После болезни не остается 
никакого следа. При ослож ie- 
нии гнойничковой инфекцией 
могут увеличиться .лимфатиче
ские узлы. Простой лишай 
склонен к рецидивам.

Профилактика: устранен!^
инфекции, гигиеническое соде] 
жание повторно поражающих
ся участков кожи и слизис
тых оболочек. При рецидивах 
надо избегать охлаждения, пе
регревания, остерегаться ост
рых инфекций, желудо-чно-ки- 
шечных заболеваний.

Р. ВТЮРИНА, 
врач.

иге

ШКОЛЬНАЯ ЖИЗНЬДЕТЯМ О КНИГАХ
Тоншаевская детская библи

отека ведет определенную ра
боту с группами продленного 
дня школы. Для каждой груп
пы определен день занятий и 
составлен план работы с ней. 
Так, например, к 75-летию -со 
дня рождения писателя Н. Н. 
Носова была оформлена кн I- 
жная -выставка. «Носов — де
тям».

Н. Носов* — один из попу
лярных детских писателей. 
Юные читатели нашей страны 
хорошо знают и любят- его 
веселые книги. Повести и рас- 

j сказы писателя никогда не 
залеживаются на книжных 
полках, всегда имеют большой 
спрос.

Вот и в этот день почти 
каждый учащийся продленной 
группы 1 «Б» класса ушел 
домой с книгой Н. Носова. 
Ребята познакомились с твор
чеством /писателя, для н ix 
был проведен обзор книг и 
викторина..

Для продленнной группы 4-х 
классов будет также праведен 
обзор книг писателя и викто
рина по его книгам.

Большую работу библиотека 
проводит по пропаганде биб- 
лиотечно - библиографических 
знаний. Уроки библиотечной 
грамоты проводятся среди всех 
возрастных групп читателей.

Совсем недавно прошел биб
лиотечный урок «Иллюстрации 
в книге», на котором присут

ствовали учащиеся 2 «а» 
класса. Ребят познакомили с 
такими художниками-иллюстра- 
торами, как Е. М. Рогачев, 
Е. И. Чарушин, Ю. А. Васне
цов. Перед учащимися были 
развернуты- две выставки: 
«Художники-иллюстраторы» и 
«Чарушин — писатель и ху
дожник».

Интересную беседу о жизни 
н творчестве художников-ил-' 
люстраторав, которую прово
дила Н. Трегубова, ребята 
слушали С большим внима
нием. В заключение был про
веден обзор книг Е. Чаруши
на, которые он не только 
иллюстрировал, но и сам на
писал.

3. МИХАЛИЦЫНА,
заведующая читальным залом 

детской библиотеки.

Редактор
А. Т. МИХАЛИЦЫН.

Продолжается прием на 
трехм-есячные курсы механиза
торов -в пос. Тоншаево. Заня
тия вечерние.

Обращаться в. отдел кадров 
управления сельского хозяйства.

*  *  *

Тошпае-вско-й -районной ма
шиносчетной станции требуется 
на постоянную работу опера
тор (вычислительных машин 
для -работы на- филиале Пи- 
жемского леспромхоза.
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